

Desarrollo Sustentable y Medio Ambiente

Sustainable Development and Environment

Martha D Martínez-Azpeitia^a, Rosario Barrera-Gálvez^b, José Arias-Rico^c, Claudia T. Solano-Pérez^d, Reyna C. Jiménez-Sánchez^e, Olga R Chávez-Flores^f y Gwendolyne Samperio-Pelcastre^g

Abstract:

This article is composed of issues related to sustainable development, regarding population economic growth, trying to generate sustainable strategies so that the environment is not negatively affected by social economic growth.

Unfortunately, the modification of the environment is mainly due to the abuse and excessive exploitation of human beings, to provide natural resources to the economy. The extraction of renewable and non-renewable resources causes alterations and natural phenomena. The impact of human activities on ecosystems is becoming more serious and more noticeable, all this despite the manifestations about the concern about the deterioration of natural resources and the decrease of biodiversity.

As it has been known for a long time, the consequences of consumption habits are the most serious problem that we as human beings face, climate change worldwide and environmental deterioration. It also covers issues about the importance of industrialization and its impact on the communities and the economy of the country. The objective of this work is to have a good combination of socioeconomic sustainable development, not affecting the natural environment.

Keywords:

Development, sustainability, ecology, culture, economy.

Resumen:

Este artículo está compuesto de temas relacionados al desarrollo sustentable, respecto al crecimiento económico poblacional, tratando de generar estrategias sostenibles para que el medio ambiente no se vea afectado negativamente por el crecimiento económico social. Lamentablemente la modificación del ambiente, se debe principalmente al abuso y explotación desmedida de los seres humanos, para proveer recursos naturales a la economía. La extracción de recursos renovables y no renovables provoca alteraciones y fenómenos naturales. El impacto de las actividades humanas acerca de los ecosistemas es cada día más grave y más notable, todo esto a pesar de las manifestaciones sobre la preocupación acerca del deterioro de los recursos naturales y la disminución de la biodiversidad. Como se ha sabido desde hace tiempo las consecuencias de los hábitos de consumo es el más grave problema al que nosotros como seres humanos nos enfrentamos, el cambio climático en todo el mundo y el deterioro ambiental. También abarca temas acerca de la importancia de la industrialización y el impacto que este tiene hacia las comunidades y la economía del país. El objetivo que pretende alcanzar la presente obra es tener una buena combinación entre el desarrollo sustentable socioeconómico, no afectando al medio natural.

Palabras Clave:

Desarrollo, sustentabilidad, ecología, cultura, economía.

^a Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo, Instituto de Ciencias de la Salud, <https://orcid.org/0000-0002-6549-2048>, Email: denym2929@gmail.com

^b Autor de Correspondencia, Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo, Instituto de Ciencias de la Salud, <https://orcid.org/0000-0002-1949-5424>, Email: rosario_barrera@uaeh.edu.mx

^c Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo, Instituto de Ciencias de la Salud, <https://orcid.org/0000-0003-0219-0410>, Email: josearias.rico@hotmail.com

^d Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo, Instituto de Ciencias de la Salud, <https://orcid.org/0000-0003-4648-981X>, Email: claudia_solano@uaeh.edu.mx

^e Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo, Instituto de Ciencias de la Salud, <https://orcid.org/0000-0001-9264-8514>, Email: cristyji@hotmail.com

^f Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo, Instituto de Ciencias de la Salud, <https://orcid.org/0000-0001-9479-9834>, Email: ofloresc@uaeh.edu.mx

^g Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo, Instituto de Ciencias de la Salud, <https://orcid.org/0000-0002-3663-6241>, Email: gwendyuni@hotmail.com

Introducción

El siguiente escrito tiene como objetivo abordar ampliamente, el tema Desarrollo Sustentable y medio ambiente, el cual utilizaremos como herramienta el libro "Desarrollo Sustentable y Medio Ambiente un Nuevo Mañana" de los autores (Suárez M, González-Vázquez A). En él se encuentran temas relacionados a la importancia del desarrollo social, no afectando al medio ambiente, así como las necesidades humanas para poder tener una calidad de vida digna y el impacto que este genera al ambiente.

Esta obra tiene por objetivo proponer como una estrategia de progreso y crecimiento sostenible en la población, así como las comunidades rurales y urbanas, en especial de nuestro país, a fin de generar un mejor y nuevo mañana. Para ello este libro desencadena ampliamente el concepto de desarrollo sustentable.

Este libro fue desarrollado también para un entorno mundial, en cuanto a los análisis encontrados respecto a las diferencias económicas y sociales, que a medida que el tiempo transcurre estas se vuelven más incrementables y agudas, eso se debe a que hoy en día una alta cantidad de personas en el mundo no cuentan con las posibilidades para satisfacer sus necesidades elementales, como; alimentación salud y educación. Y las implicaciones del desarrollo sustentable enfocadas a la democracia la equidad y la paz.

Para hablar de desarrollo sustentable y medio ambiente, se tendrían que hablar de escenarios naturales desde el punto de vista del ecosistema, los ciclos biogeoquímicos y la biodiversidad, se aborda el tema de la sustentabilidad desde el ámbito sociocultural, de igual forma las causas que se generan por la población como los fenómenos poblacionales.

Para el siguiente tema el autor del libro nos relata acerca de la industria y el uso de la energía, desde la perspectiva del crecimiento poblacional. Así mismo los estudios y el análisis de la contaminación ambiental, las causas y consecuencias que el cambio climático genera en nuestro planeta, como lo es el calentamiento global. También se observan los temas como el deterioro ambiental y el bajo nivel o disminución de servicios naturales, la pérdida de biodiversidad.

Desarrollo

El concepto desarrollo sustentable no solo se refiere al concepto desarrollo amigable y respetuoso con el medio ambiente, también abarca el concepto de desarrollo socialmente justo, un equilibrio en cuanto a la comunidad y su medio para así poder cumplir y satisfacer sus necesidades y derechos actuales como generaciones futuras.

Lamentablemente en la actualidad los seres humanos explotamos desmedidamente las riquezas naturales tales como, bosques, minerales y combustibles fósiles, para así poder satisfacer de recursos naturales a la economía globalizada. Esto conlleva a que la biodiversidad biológica y cultural se esté extinguiendo a un ritmo acelerado.

Si los seres humanos seguimos con esta explotación excesiva, desgraciadamente las generaciones futuras se verán afectadas, y las perspectivas serán poco alentadoras.

Ahora la humanidad se presenta a un nuevo reto, el objetivo toma otro rumbo, el cual es brindar una calidad de vida digna a una población, de igual forma tomar en cuenta el objetivo de reducir los impactos negativos sobre el medio ambiente y colocarlo en niveles sustentables.

Para el desarrollo sustentable existen tres objetivos principales, económicos, ecológicos y socioculturales. El económico se refiere al aumento de ingresos, manteniendo un capital en crecimiento. El ecológico que significa mantener la estabilidad de los ecosistemas, así mismo recreando y enriqueciendo la infraestructura ecológica. Para el desarrollo sociocultural se refiere a la estabilidad y el bienestar social y cultural de los ecosistemas.

La sustentabilidad es un tema extremadamente amplio y dispone de diferentes ramificaciones. El término sustentabilidad ligado a la disciplina ecológica, se refiere a los sistemas biológicos que pueden conservar el equilibrio de la biodiversidad y la productividad de recursos a lo largo del tiempo.

En la actualidad, la sustentabilidad se relaciona con el proceso de la humanidad, y se considera un tema amplio de estudio que abarca el avance de la civilización de la población, en otras palabras, se asocia al desarrollo socioeconómico asociado al medio ambiente.

El desafío que enfrenta la sustentabilidad, es establecer un camino de crecimiento económico que asegure la protección efectiva de equidad ambiental.

Conclusión

Como anteriormente nos referíamos, el desarrollo sustentable se ocupa solamente de preservar los recursos naturales, y garantizar el bienestar y derechos de las futuras generaciones, para que también puedan gozar de estos recursos y así satisfagan sus necesidades.

De alguna forma el desarrollo sustentable nos propone una transformación en los procesos de desarrollo hacia el bienestar humano.

Tratando de proponer estrategias sustentables para lograr este cambio, dándole la importancia que se necesita a los ciclos de vida de los recursos naturales,

llevando a cabo reuniones y acuerdos internacionales, para generar una producción más limpia y una buena relación entre los procesos que se requieren para un buen desarrollo económico sustentable y la integración del desarrollo regional a partir de los recursos y servicios naturales ambientales.

Referencias

1. Abraham Hernandez paz, H. G. (2016). *Desarrollo sustentable de la teoría a la práctica*. Nuevo Leon: Ediciones DeLaurel.
2. Ma. Veronica Estrella Suarez, A. G. (2014). *Desarrollo Sustentable y Medio Ambiente un Nuevo Mañana*. México: Grupo Editorial Patria.
3. Uncuyo, S. d. (s.f.). *Unidiversidad*. Obtenido de Unidiversidad: <http://www.unidiversidad.com.ar/ppalel-medio-ambiente-y-el-desarrollo-sustentable>